
ции,— считает Олег Борисенко.— А любая конку-
ренция — враг стабильности».

По словам источника, близкого к краевым 
властям, у руководства региона не было задачи 
по организации высокой явки. В этом году в ходе 
всех кампаний была отработана обратная техни-
ка — привод базового электората. Она основы-
вается на том, чтобы привести на участки только 
лояльных избирателей и сделать так, чтобы все 
протестно настроенные жители остались дома. 
Это позволило и сэкономить на мероприятиях по 
повышению явки, и добиться нужного результата. 
Выборы в гордуму Перми и в заксобрание края 
в следующем году, скорее всего, будут отрабаты-
вать по такой же схеме.

Пандемия, запустившая процесс ускоренной 
цифровизации всех сфер жизни, отразилась и 
на избирательном процессе. Возможность сбора 
подписей на губернаторских выборах через «Го-
суслуги» — это заявка, что в 2021 году в крае 
может появиться опробованное в других регио-
нах дистанционное голосование. Плюс к этому с 
высокой долей вероятности сохранится практика 
трехдневного и досрочного голосования, опробо-
ванного на поправках к Конституции РФ. На выбо-
рах губернатора досрочно проголосовали 65,2% 
избирателей от всех пришедших на выборы. И это 
тоже инструмент, направленный на привод базо-
вого электората.

В перспективе влияние интернета будет расти, 
полагает политический консультант Сергей Ива-
нов. Он приводит в пример «Единую Россию», 
которая намерена проводить праймериз через 
«Госуслуги». «Это первый звоночек от „партии 
власти“, что механизмы принятия решений будут 
меняться,— говорит господин Иванов.— Уход в 
интернет, с моей точки зрения, даст больше воз-
можностей для фальсификаций и злоупотребле-
ний. Это инструмент, который будет помогать 
власти получать нужный результат».

Фактор р Выборы губернатора и новая кон-
фигурация власти стали главным катализатором 
изменения всех процессов в крае. Так, к приме-
ру, на этих выборах в Пермском крае, по мнению 
экспертов, начала формироваться новая оппози-
ционная сила. Причем, говорит Сергей Иванов, в 
отличие от «навальнистов» и других обществен-
ников, которых можно отнести к этой категории, 
у гендиректора холдинга «Сатурн-Р» Александра 
Репина есть конкретный коммерческий интерес. 
И деньги, которые можно потратить на те или 
иные проекты.

Камень преткновения между предпринимате-
лем Репиным и губернатором Махониным — про-
ект застройки Бахаревки, к реализации которого 
готовился «Сатурн-Р» и который одним из первых 
своих решений остановил новый глава региона. 
Дело в том, что властям придется вложить при-
мерно 15 млрд руб. в инфраструктуру при реали-
зации этого проекта. В ответ бизнесмен отказался 
передавать муниципалитету соцобъекты в строя-
щемся ЖК «Арсенал». Кроме того, Александр Ре-

пин принял решение о выдвижении кандидатом 
в губернаторы от «Справедливой России». Он 
предсказуемо не прошел этап проверки подпи-
сей, грозился собрать 300 тыс. подписей в свою 
поддержку, призвал голосовать своих сторонни-
ков за ЛДПР, заявил, что поведет пул кандидатов 
на выборах-2021, объявил, что ведет переговоры 
с новой партией «За правду!» и так далее. По-
следние полгода господин Репин вообще не вы-
ходит из новостной повестки. «У него, понятно, 
не самый лучший образ — немного шутовской. 
Но сам факт появления такой оппозиционной 
силы — это тоже веяние времени,— отмечает 
Сергей Иванов.— К чему все это приведет — пока 
непонятно. Но это свидетельствует не только о 
слабости власти, но и о том, что выпускать пар не 
встроенным в систему игрокам приходится поли-

тическими способами. Репин — безусловно, по-
литическое открытие года. Но, скорее, со знаком 
минус».

административная конструкция 
Первым кадровым решением Дмитрия Махонина 
в феврале было назначение заместителем главы 
администрации губернатора бывшего секретаря 
крайизбиркома Александра Смертина. В начале 
марта на должность заместителя главы админи-
страции перешел бывший директор по связям 
с общественностью ООО «Новогор-Прикамье», 
политконсультант Николай Иванов. К апрелю 
основные члены команды Максима Решетникова 
(Дарья Левченко, Дмитрий Пучко, Елена Лопаева, 
Назим Султанов) покинули администрацию. В 
июне из ведомства уволился замглавы по юриди-

ческим вопросам Лев Гершанок. Поводом стала 
якобы неправильная трактовка нормы по пово-
ду работы парикмахерских во время карантина, 
однако большинство источников сходится во 
мнении, что его вынудили уволиться. В админи-
страции господина Гершанока сменила началь-
ник корпоративно-правового управления ООО 
«ЛУКОЙЛ-Пермь» Мария Геворгян.

На этом знаковые перестановки в администра-
ции закончились. И вряд ли конструкция изменит-
ся в следующем году. «Тот факт, что до сих пор 
не согласован глава администрации губернатора, 
свидетельствует о том, что не только у местных 
экспертов, но и у сотрудников администрации 
президента есть определенные опасения по пово-
ду действий местных политадминистраторов»,— 
считает Сергей Иванов.

Политика
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Эксперты отмечают, что все усилия власти направлены на удержание ситуации

Уважаемые жители Перми и Пермского края!

В наступающем году желаем вам 
крепкого здоровья, счастья, душев-
ной стойкости, уверенности в сво-
их силах и оптимизма. Пусть всегда 
с вами будут ваши родные и друзья, 
а в ваших домах царят благополучие, 
любовь и процветание!

Хотим поделиться с вами нашей 
радостью: в будущем году АО «Реги-
стратор Интрако» отмечает юбилей-
ную годовщину – 25 лет с даты обра-
зования!

Мы являемся единственным спе-
циализированным регистратором в 

Пермском крае и Приволжском фе-
деральном округе, который приоб-
рел за прошедшую четверть века ста-
тус устойчивой и надежной компании 
финансового рынка, работающей на 
высоком профессиональном уровне.

Мы предоставляем своим клиен-
там полный комплекс услуг в области 
ведения реестров акционерных об-
ществ и корпоративного законода-
тельства – от хранения информации 
о собственниках акционерных об-
ществ и проведения собраний акцио-
неров до корпоративного консалтин-

га, в том числе вопросов регистрации 
выпусков ценных бумаг.

Мы очень признательны и благо-
дарны нашим постоянным клиентам 
за длительное сотрудничество!

Мы приглашаем к нам на обслу-
живание акционерные общества по 
различным вопросам корпоративно-
го законодательства.

Давайте смотреть в будущее с на-
деждой, верой и оптимизмом!

Крепкого вам здоровья и боль-
шого счастья, благополучия и процве-
тания в будущем, 2021 году!

Генеральный директор АО «Регистратор Интрако» 
Ольга Поморцева

г. Пермь, ул. ленина, 64, 9-й этаж,  
тел. (342) 233-01-63 (64), www.intraco.ru

коллектив ао «регистратор интрако» поздравляет вас  
с наступающим Новым, 2021 годом и рождеством!
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